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Abstract (en)
The module has main optical elements provided with a main LED (LP) and a projection optical system in a form of a lens (L) or a paraboloidal type
reflector, and secondary optical elements provided with a secondary LED (LS1) associated with a collimator (C1) and with a folding mirror (M). The
main and secondary elements respectively emit main i.e. motorway type beam, and secondary light beams. The mirror deflects the light emitted by
secondary LED, by using the collimator, in a direction of the optical system, and avoids interception of light emitted by the main LED.

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un module optique pour projecteur de véhicule automobile, qui contient : - des éléments optiques principaux destinés
à permettre l'émission d'un faisceau lumineux principal et comprenant au moins une source lumineuse principale (LP), et au moins un système
optique de projection, - des éléments optiques secondaires destinés à permettre l'émission d'un faisceau lumineux secondaire, et comprenant au
moins une source lumineuse secondaire sous forme de diode électroluminescente (Ls1, Ls2, Ls3), associée - à un élément de collimation (C) ou de
collection de la lumière qu'elle émet, - et/ou à au moins un élément réfléchissant et/ou diffusant secondaire (M) destiné à dévier substantiellement
toute la lumière émise par ladite diode secondaire, en direction dudit système optique de projection, ledit élément réfléchissant et/ou diffusant
secondaire évitant substantiellement d'intercepter la lumière émise par la source lumineuse principale (LP).
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